

**Deportivo**

Ahora  
**EL PUEBLO**

LUNES / 11 / 12 / 2023



# Vuelve el fútbol profesional a Oruro

El equipo GV San José se coronó campeón de la Copa Simón Bolívar y ascendió a la División Profesional.

**Págs. 4-5**



## JAIME JIMÉNEZ:

# “Todo lo que trabajamos en nueve meses tiene como resultado el título”

**P**ara Jaime Jiménez, preparador físico del club Gualberto Villarroel San José de Oruro, campeón de la Copa Simón Bolívar y nuevo equipo de la División Profesional, el haber juntado de manera homogénea la parte física, técnica, táctica y mental ha sido determinante para alcanzar el objetivo que se plantearon hace nueve meses.

Contó que al comienzo tropezaron con algunos inconvenientes que les hicieron tambalear, incluso pensaron en dejar el plantel, pero el respaldo del presidente del club fue determinante e importante para cambiar de rumbo y llegar a lo más alto.

—Jaime, ¿cómo se siente después de haber conseguido otro logro en

su carrera?

—Como todo profesional, contento por alcanzar una vez más un trabajo exitoso, que tiene un inicio y un final. Comenzamos hace nueve meses, cuando llegamos al plantel, con un trabajo de todos los días, en diferentes momentos, en frío, calor, viento, en la cancha, en los arenales, sin escatimar esfuerzos, porque no hemos medido el tiempo de preparación para que los muchachos puedan entender la metodología y la filosofía de trabajo; y al final el modelo de juego que el profesor Eduardo Villegas pretendía proponer en la cancha dio resultado.

Después de todo ese tiempo, la labor fue exitosa, clara y contundente. Si las cosas se practican constantemente y de una manera responsable de parte de los jugadores, vamos a estar siempre más cerca del objetivo.

—¿Dónde estuvo la fortaleza del equipo?

—El equipo no puede estar fuerte en un solo aspecto, tenemos la parte física, técnica, táctica y mental, en este



último tiempo hemos juntado todo. La parte táctica no va a funcionar sin una buena preparación física. Hemos hecho que los muchachos puedan responder a lo que uno pretende, fortalecerlos física y mentalmente para poner en práctica todo lo que se entrenó, y los resultados fueron buenos.

**—¿Con qué dificultades se tropezó y cuáles fueron las facilidades?**

—Una vez que llegamos a un plantel de segunda división, nos hemos encontrado con una falta de base de trabajo en los jugadores, no solamente en lo técnico-táctico, sino en lo físico. Tuvimos un problema de inicio muy grande, trabajamos bastante para nivelar a los futbolistas a fin de que puedan tener una condición física homogénea para ingresar a la parte futbolística y técnico-táctica. Ahí estuvo la parte más difícil.

Lo positivo es que el grupo de jugadores siempre ha estado con la idea de crecer y eso nos ayudó mucho. Producto de la buena asimilación se practicó un juego más de conjunto, agresivo y bien plantado en todas las líneas. Al final, lo que conseguimos es que los futbolistas se han convencido de que había un buen plantel y estaban haciendo lo que les pedía el cuerpo técnico a nivel técnico y táctico.

**—¿Se hizo una buena elección de jugadores?**

—Hemos aprovechado la posibilidad que nos dio la dirigencia. Cuando llegamos al club había 32 jugadores, de los cuales se escogió a 16 para que dejen el plantel, en una decisión muy difícil y dolorosa; pero a la vez debíamos elegir a otros 16 para que se integren al equipo y en el mercado boliviano tener jugadores para la segunda división es complicado, al margen del tema económico.

Hemos tenido reuniones con mucha gente, nos ha costado convencerla para que se sumen y apoyen el proyecto de subir al fútbol profesional. Al final muchos se han sumado a la propuesta y se logró gracias al trabajo de todos.

**—¿Cuánto influyó la parte física?**

—Mucho. Hoy es muy difícil ganar a un equipo sin correr hasta el último minuto. Algunos partidos hemos terminado jugando con 10 futbolistas. Para

ganar y hacer goles con ese número de jugadores, en una temperatura elevada, hay que estar bien en lo físico.

Como cuerpo técnico le damos mucha atención a la parte física, entrenamos de forma específica y a veces hasta individualizada para hacer que el jugador esté preparado para responder de manera homogénea a nivel de equipo.

**—¿En algún momento sintieron el temor al fracaso?**

—Sí. No solo en uno, sino en varias situaciones porque en algunos casos la respuesta de los jugadores no ha sido la ideal en los partidos y en los entrenamientos.

De principio hemos chocado con que el trabajo no estaba dando resultados producto de que los futbolistas no entendían lo que nosotros queríamos.

En algún momento intentamos dejar el plantel porque todo se ponía muy difícil, pero el presidente ha sido inteligente y nos dio el apoyo total, se enteró de lo que estaba pasando y el voto de confianza fue determinante e importante para seguir adelante.

**—¿Qué fue lo más sobresaliente del proyecto?**

—Para nosotros, como enseñanza, hemos encontrado una segunda división del fútbol boliviano muy precaria. A partir de ahí debemos trabajar para mejorar el nivel, es aquel que no necesita la primera, porque la

segunda debería ser la que reemplace o siga casi al mismo nivel cuando los jugadores de primera ya tengan mayor edad, pero en este caso no ha sido ni será posible porque no existe el trabajo que debe primar. Es algo que nos sorprendió.

En la otra cara de la medalla, trabajando, conversando e insistiendo en la planificación, los resultados siempre van a ser positivos, aunque el camino será difícil, largo, pero si se cumple la planificación en los nueve meses que trabajamos, vimos menos errores y más aciertos.

**—¿Para el futuro modificarán el equipo?**

—Mucho, porque el fútbol de primera es diferente a la segunda en Bolivia. En la División Profesional necesitamos tener jugadores de jerarquía en diferentes puestos, no solamente en lo futbolístico y administrativo, porque el fútbol de hoy no solo se juega en la cancha, también mucho tiene que ver la dirigencia, el apoyo, la logística, el cuerpo médico, cuerpo técnico y otros aspectos que hacen a un gran plantel.

**—¿Qué número de título celebró?**

—Son muchos años de fútbol, voy por los 35 años, tengo nueve títulos a nivel de primera división, uno de segunda —el que ganó ayer—, seis subcampeonatos y 14 participaciones en Copa Libertadores. Nuestra idea es siempre estar actualizados y trabajar enfocados en mejorar cada día.

**—¿Cómo lo disfruta?**

—Con la familia, que es la única que sabe lo que hago, que es mi fortaleza en los momentos buenos y malos, y por ser un apoyo incondicional e importante para seguir adelante. Que lo disfrute el pueblo orureño.



**“Contento por el título que es de todo el pueblo orureño, que nos apoyó en todo momento”**

**E**l director técnico Eduardo Villegas fue el gestor que hizo posible que Gualberto Villarroel San José ascienda a la División Profesional como campeón de la Copa Simón Bolívar e hizo posible que Oruro vuelva a aparecer en el mapa futbolístico luego de dos años de ausencia.

“Contento porque Oruro vuelve a tener fútbol profesional. Disfruten de esto, es de todos, no solo de los jugadores, del cuerpo técnico, este título es de todos los orureños”, dijo Villegas, entrenador de 59 años, que le ganó el duelo de técnicos al brasileño Thiago Leitao.

Villegas, seis veces campeón nacional como entrenador con Universitario de Sucre, The Strongest (tres veces), Wilstermann y San José, llegó a la dirección técnica de GV San José en febrero de este año con el objetivo de regalarle fútbol profesional a Oruro y cumplió con su palabra, volvió a ganarse el afecto de la población orureña.

“Somos campeones, estamos contentos, la alegría es única y el sentimiento es mayor viendo el marco humano. Es para disfrutar lo que logramos”, mencionó Villegas luego de que GV San José ganó la definición por penales por 4-2, en el estadio Jesús Bermúdez, donde el entrenador cochabambino salió campeón con San José en 2018.

Además de ser campeón como entrenador del cuadro de la ‘V’ azulada y ascender a GV San José, Villegas guarda un grato recuerdo de Oruro en su faceta como futbolista. En 1995 fue campeón nacional.



Eduardo Villegas, técnico de GV San José.



**SE CORONÓ CAMPEÓN DE LA COPA SIMÓN BOLÍVAR**

# GV San José le devuelve el fútbol profesional a Oruro

**E**l club Gualberto Villarroel San José le devolvió el fútbol profesional a Oruro, después de consagrarse campeón de la Copa Simón Bolívar por vencer en la final a San Antonio Bulo Bulo de Cochabamba 4-2 en penales, en partido jugado ayer en el estadio Jesús Bermúdez de la capital del folklore.

El cotejo en tiempo reglamentario finalizó con triunfo del representativo del trópico cochabambino por 1 a 0, resultado que forzó a la definición desde los 12 pasos, ya que en el compromiso de ida el cuadro orureño ganó por el mismo marcador en el estadio Carlos Villegas, de Entre Ríos.

El equipo dirigido por Eduardo Villegas necesitaba un empate para asegurar la corona y lo estaba logrando hasta que al minuto 94 el arquero Roberto Rivas cometió el único y gran error en el encuentro, después de una magnífica actuación, al soltar un balón luego de un disparo sin potencia que ejecutó Jhon Mena desde la banda izquierda para el 1 a 0 a favor del visitante, que forzó a los penales.

El duelo fue intenso, disputado, con buen dominio de balón y generación de fútbol ofensivo. El equipo santo tuvo la posesión de la pelota, pero el cuadro antoniano generó las más claras opciones de gol, con llegadas veloces por las bandas y disparos de media distancia.

Desde el inicio, San Antonio buscó el triunfo con un disparo de Jaime Arandía (7') que Rivas sacó con una mano, y la última jugada de peligro en la que se lució Rivas

fue a los 78', cuando desvió un zurdazo de Bautista cuando todos cantaban gol.

De contragolpe, GV San José tuvo la chance de asegurar el triunfo cuando Joel Bejarano ejecutó un derechazo que Carlos Taboada evitó que el balón ingrese a su arco al poner la cabeza delante de la línea de gol, a los 80'.

Pese a la intensa lluvia que cayó en la previa, durante y después del encuentro, el público orureño no le restó apoyo a su representante y llenó el estadio para celebrar un anhelo que terminó por ejecutarse después de dos años (2021), año en el que perdió la categoría de San José.

Luego del garrafal error todo se vino abajo, costó reencontrarse y armarse de más valor porque se venía la lotería de los lanzamientos penales.

Para el elenco orureño anotaron Joel Bejarano, Augusto Seimandi, Jeymer Díaz y Percy Loza, y Yhonjairo Villegas falló. Para el elenco valluno convirtieron Jenrry Alaca y Huberth Sánchez, y fallaron Gustavo Mendoza y Alexander Bautista.

Rivas aseguró la victoria en la ejecución cuando atajó el remate de Alexander Bautista para dejar la cuenta 3-2 y sentenció el duelo su compañero Percy Loza al convertir el 4 a 2, con un zurdazo que ensordeció el estadio con el grito de victoria.

Como subcampeón de la Copa Simón Bolívar, San Antonio tiene una oportunidad de llegar al profesionalismo en los partidos del ascenso-descenso indirecto de categoría que jugará frente a Libertad Gran Mamoré, entre el 13 y 16 de diciembre.



**(4)0 - 1(2)**



**GV San José**

**San Antonio**

- 12. Roberto Rivas
- 4. Gonzalo Vaca  
(29. Juan Yana)
- 5. Augusto Seimandi
- 19. Jeymer Díaz
- 26. Matheus Gomes
- 17. Joni Ramallo
- 15. Joel Bejarano
- 10. Brian Sobrero  
(21. Líder Yanarico)
- 22. Moisés Calero  
(2. Rodrigo Ávila)
- 20. Percy Loza
- 18. Alberto Pinto

- 12. Jhuniar Vera
- 6. Rodrigo Borda  
(33. Francisco García)
- 25. Huberth Sánchez
- 35) Kadassi Trazie  
(11. José Rosales)
- 3. Jenry Alaca
- 4. Jaime Arandia
- 7. Jhon Mena
- 8. Michael Castellón  
(9. Alexander Bautista)
- 18. Luis Jaldin
- 34. Gustavo Mendoza
- 16. Felipe Pasadore

**DT: Eduardo Villegas**

**DT: Thaigo Leitao**

**GOL:**

**GOL: Francisco García 94'**

**Ciudad: Oruro**

**Estadio: Jesús Bermúdez**

**Árbitro: Ivo Méndez (Santa Cruz)**

**Asistentes: José Antelo y Juan Montaña**

**Público: 25 mil personas aproximadamente**





**PERDIÓ ANTE WILSTERMANN 0-2**

# El Tigre decepciona y se queda sin el bicampeonato

**T**he Strongest decepcionó y cayó por 0 a 2 ante Wilstermann, club que se anotó para jugar la semifinal de la Copa División Profesional. El partido de vuelta de los cuartos de final se disputó ayer en el estadio Hernando Siles.

Al Tigre le bastaba un empate para avanzar de fase después de que logró una importante ventaja en el cotejo de ida jugado en el estadio Félix Capriles de Cochabamba, donde le ganó al elenco aviador por 2 a 1, pero decepcionó; les faltó actitud y compromiso a los jugadores, mostraron poco profesionalismo y al final dejaron escapar la gran oportunidad para conseguir el bicampeonato.

El técnico Pablo Cabanillas presentó un equipo alterno, con futbolistas que estaban cómodos siendo suplentes porque no se esforzaban por ganar, cobraban puntual, pero cuando les tocó defender al club que los mantiene se olvidaron de la garra y el temperamento de no dejarse vencer, así estén en desventaja, valores que solo conocen los que sienten lo que es jugar en The Strongest.

En cambio, el rival pese a tener algunas limitaciones fue más ambicioso por llegar al gol, aunque con cierto desorden y desesperación alcanzó con lo justo para clasificarse a la semifinal del torneo por series.

Fue un partido intermitente, con poco fútbol y poca generación de juego ofensivo. Ninguno mostró un buen juego de conjunto, por lo que las individualidades comenzaron a sobresalir y al final marcaron la diferencia, especialmente en el equipo cochabambino.

Pese a los buenos intentos por armar jugadas grupales, el Tigre adoleció de un conductor, Eugenio Isnaldo buscó la personal para aportar al equipo, al igual que Junior Arias, quien sin compañía poco

pudo hacer en la delantera, Jhon García pasó desapercibido; en la defensa José María Carrasco y Gonzalo Castillo con pocos argumentos técnicos trataron de alejar el balón lejos de la zona de peligro, el mexicano Leonel López se pasó gran parte del cotejo por los suelos, al final la camiseta les quedó muy grande.

El plantel rojo llegó más porque el rival se lo permitió.

En la primera etapa, la visita generó las más claras opciones de gol, con Jhon Velásquez, quien disparó a los 12' y el golero Rodrigo Benegas estuvo en dos tiempos. A los 27', Rodrigo Amaral estuvo cerca de la apertura del marcador con un cabezazo que pasó cerca del travesaño, pero al minuto 47, el delantero uruguayo se mandó un golazo de tiro libre para poner en ventaja a Wilstermann.

En el complemento, Cabanillas hizo cambios y el equipo funcionó mejor pero faltó vocación ofensiva. Jaime Arrascaita, Diego Wayar y Jeyson Chura exageraron en lo individual y eso le cortó continuidad al juego.

A los 59', Jhon García desperdició el tanto del empate al disparar alto con arco de frente. A los 63', Martín Chiatti elevó mucho el balón y su disparo fue desviado. Hasta que llegó el gol que le dio vida a Wilstermann y sepultó las ilusiones de The Strongest.

Julián Velásquez rescató un balón en su zona, envió un pase largo para Jhon Velásquez, quien con un quiebre dejó mal parado a su marcador y envió un pase para Ariel Nahuelpan, quien definió delante del guardameta Benegas con un disparo cruzado para el 2 a 0, a los 82.

En los minutos finales, el cuadro atigrado reaccionó pero ya era tarde porque el árbitro Juan Nelio García pitó el final para alegría de los hinchas de Wilster y decepción de los stronguistas.





## “El título de campeón es una muestra de lo que hicimos toda la temporada”

Para el técnico de The Strongest, Pablo Cabanillas, es doloroso perder en casa y quedar fuera de un torneo, pero aseguró que en el equipo todos están contentos y conformes por todo lo que se hizo en el año. “El título es una muestra de lo que hicimos en la temporada”, subrayó.

Lamentó la derrota ante Wilstermann, pero hay razones, pues no jugaron varios titulares.

“Teníamos la necesidad de hacer la alternancia del equipo porque ya habíamos logrado el objetivo de salir campeón del torneo todos contra todos. Era importante primar lo que es la persona por encima de lo profesional y deportista. Tenemos muchas bajas. ‘Billy’ Viscarra se someterá a una operación en estos días y no podía estar presente porque la parte final del campeonato ha sido muy brusca”, mencionó.

Más adelante detalló que hay otros futbolistas que no están en condiciones de jugar. “Luciano Ursino se opera hoy, Gabriel Sotomayor ha sido operado el sábado, lamentablemente Michael Ortega ha jugado lesionado los últimos encuentros, Quique Triverio tiene una lesión en el hombro, Carlos Roca tiene un desgarro, por eso hemos elegido jugar con los jugadores que han estado mejor en lo físico”, añadió.

Sobre la derrota dijo: “Esto es fútbol, puedes ganar o perder. Entiendo la molestia de la hinchada porque como somos The Strongest queremos ganar todo, pero no hay que dejar de agradecer el esfuerzo de los jugadores que nos han dado un título después de siete años. En cuanto al resultado, yo asumo la responsabilidad, no puedo arriesgar la salud del jugador que puede ser su último partido”, manifestó.

En cuanto al futuro, señaló que nada está definido, aunque admitió que está en permanente reunión con la dirigencia.



0 - 2



### The Strongest

1. Rodrigo Banegas  
31. Ronald Bustos  
22. Gonzalo Castillo  
2. José Carrasco  
(30. Jaime Arrascaita)  
3. Pablo Pedraza  
17. Paul Arano  
(14. Diego Wayar)  
6. Álvaro Quiroga  
29. Leonel López  
20. Jhon García  
(4. Daniel Lino)  
21. Eugenio Isnaldo  
9. Junior Arias

DT: Pablo Cabanillas

GOL:

### Wilstermann

13. Arnaldo Giménez  
25. Robson dos Santos  
(14. Ariel Juárez)  
41. Martín Chiatti  
2. Julián Velázquez  
4. Francisco Rodríguez  
26. Josué Mamani  
(5. Mario Cuéllar)  
8. Jonatan Machado  
3. Alejandro Chumacero  
22. Rodrigo Amaral  
(10. Franco Martínez)  
32. Jhon Velásquez  
37. Ariel Nahuelpán

DT: Cristian Díaz

GOLES: Rodrigo Amaral 47' y Ariel Nahuelpán 82'.

Ciudad: La Paz

Estadio: Hernando Siles

Árbitro: Juan Nelio García (Santa Cruz)

Asistentes: Carlos Tapia y Jesús Antelo

Público: 8 mil personas aproximadamente

// FOTOS: GONZALO JALLASI



Pablo Cabanillas, técnico de The Strongest.

**1-2****Blooming****Royal Pari**

1. Braulio Uraezaña  
24. Miguel Becerra  
22. Richet Gómez  
31. Abraham Cabrera  
4. Denilson Durán  
45. Arquímedes Figuera  
16. Fernando Arismendi  
(38. José Sinisterra)  
27. Omar Siles  
77. Juan Carlos Arce  
15. Rafael Mollercke  
(25. Ronald Cuéllar)  
9. Gastón Rodríguez  
(11. César Menacho)

**DT: Carlos Bustos****GOL:** Juan Carlos Arce 97' (penal).

13. Diego Méndez  
4. Marc Enoumba  
3. Tobías Moriceau  
20. Hugo Silva  
17. Marvin Bejarano  
8. Juan Capurro  
5. Carlos Áñez  
(12. Alexis Ribera)  
32. Alexander Zurita  
(21. Andrés Moreno)  
24. Celin Padilla  
7. Joel Amoroso  
(88. Mijail Avilés)  
9. Federico Sellecchia

**DT: David De La Torre****GOLES:** Alexis Ribera 86' y Joel Amoroso 91' (penal).**Ciudad:** Santa Cruz**Estadio:** 'Tahuichi' Aguilera**Árbitro:** Raúl Orozco (Cochabamba)**Asistentes:** Juan Aramayo y Daniel Poma**Público:** 12.000 personas aproximadamente**Expulsado:** Arquímedes Figuera (Blooming)

# Royal Pari gana y se clasifica semifinalista

• **Reynaldo Gutiérrez**

**R**oyal Pari se impuso a Blooming por 2-1 y se clasificó a la semifinal de la copa División Profesional. El partido de vuelta de los cuartos de final se disputó anoche en el estado 'Tahuichi' Aguilera de Santa Cruz.

Después del empate sin goles en el duelo de ida, el ganador del encuentro tenía asegurado el pase a la próxima ronda del certamen y el equipo inmobiliario cumplió su objetivo y enfrentará en semis a Wilstermann, que dejó en el camino al campeón del fútbol boliviano, The Strongest.

Fue un encuentro con mucha movilidad, a ratos mucha marca en el medio campo y pocas situaciones de gol.

El marcador se abrió en los minutos finales. La expulsión del volante de Blooming Arquímedes Figuera, a los 84 minutos, fue determinante para cambiar el rumbo del cotejo, porque desde ese momento se inclinó a favor del cuadro royalistas, que explotó la ventaja numérica al presionar arriba.

Un manotazo de Figuera fue castigado por el árbitro Raúl Orozco (Cochabamba) con la tarjeta roja. Fue el peor momento para quedar en inferioridad numérica, porque Royal Pari creció y encendió el botón de velocidad.

La cuenta fue abierta por Alexis Ribera, a los 86 minutos, con una definición de cabeza. Aprovechó un descuido en la marcación, en una acción veloz que encontró mal ubicada a la última línea.

El 2-0 del cuadro inmobiliario llegó a los 91 minutos, de tiro penal, cobrado por Joel Amoroso, después de una falta del arquero Braulio Uraezaña sobre Federico Sellecchia, quien jugó el compromi-

so con un vendaje en la cabeza por un golpe que recibió durante el primer tiempo.

El descuento llegó a los 97', también desde el punto penal, con Juan Carlos Arce como su ejecutor, luego de una falta que cometió el arquero Diego Méndez sobre el delantero César Menacho.

En los restantes minutos el equipo celeste cruzeño intentó buscar el tanto de la igualdad, pero el pitazo del árbitro Orozco le puso punto final al encuentro para alegría de los jugadores de Royal Pari, que esperan ganar el torneo para soñar con una clasificación a un torneo internacional.



# Bolívar y Aurora abren la semifinal

• Reynaldo Gutiérrez

La primera semifinal de la Copa División Profesional se jugará esta noche en el estadio Hernando Siles entre los equipos de Bolívar y Aurora, a partir de las 20.00.

El cotejo estaba programado para el martes en el mismo escenario y a la misma hora, pero la Gobernación de La Paz tiene previsto llevar adelante ese día entre las 11.00 y 23.00 una acción social para recaudar regalos para entregar a los niños de las provincias. El evento se denomina Wayna Fest Navideño Un Juguete, Una Sonrisa, lo que imposibilita utilizar el campo de juego.

Ante esta situación, la Comisión de Competiciones de la Federación Boliviana de Fútbol (FBF), mediante un comunicado, decidió reprogramar el compromiso para esta noche.

“La Comisión de Competiciones de la FBF tiene a bien hacer conocer que el partido entre las representaciones Bolívar vs. Aurora, por la semifinal ida de la Copa División Profesional FBF, se llevará a cabo el lunes 11 a horas 20.00 en el estadio Hernando Siles de La Paz”, dice el comunicado.

## DE VISITANTE

El Equipo del Pueblo comienza de visitante por ser el mejor clasificado, porque ganó sus dos partidos (ida y



// FOTO: @SPURSOFFICIAL

Jugadores de Bolívar en una práctica liviana en el Centro de Alto Rendimiento de Ananta.

vuelta) de la fase de los cuartos de final a Always Ready; mientras que la Academia acumula un triunfo y un empate. El ganador de la llave se clasificará a la final, que jugará contra el vencedor de la serie entre los clubes Wilstermann y Royal Pari, que el duelo de ida se disputará el martes en el estadio Félix Capriles de Cochabamba, y la vuelta será el

jueves en el estadio ‘Tahuichi’ Aguilera de Santa Cruz.

## POCO TIEMPO

Los protagonistas de la primera semifinal han tenido poco tiempo para cumplir con la recuperación física para encarar el duelo.

Bolívar es probable que mantenga

la base del onceno que le ganó a Universitario de Vinto, en los lanzamientos penales; mientras Aurora dispuso de una día más para descansar y trabajar en la parte técnica.

Hasta el cierre de edición, la Comisión de Árbitros de la FBF no hizo conocer la designación de árbitros.

# Camargo y Mamani ganan carrera por los Derechos Humanos

// FOTO: APG



Personas con discapacidad muestran valor para la práctica del deporte.

La atleta Jhoselyn Camargo, en damas, y Vidal Mamani Paucara, en varones, fueron los ganadores de la carrera Pedestre 10K Por los Derechos Humanos y la Madre Tierra, evento que conmemoró el 75 aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos.

Más de un millar de atletas, entre niños, niñas, adolescentes, jóvenes, mujeres, varones, personas con discapacidad, y adultos mayores, protagonizaron una verdadera fiesta deportiva la jornada de ayer.

La delegada adjunta para la Promoción y Difusión de los Derechos Humanos, Roxana Mallea, destacó la importancia del evento, pues se cumple el objetivo de difundir y promover los derechos humanos mediante la actividad deportiva y los atletas.

“Queremos que los valores, que los derechos humanos puedan promoverse a través de los deportistas. Esta es una actividad de inclusión, una jornada en que iniciemos la promoción de los derechos humanos”, manifestó durante el acto de premiación a los ganadores de las cinco categorías.

El evento también fue valorado por la Organización de Naciones Unidas (ONU) en Bolivia, cuyo coordinador residente, Rafael Ramírez, manifestó su beneplácito por la forma elegida por la Defensoría del Pueblo para festejar el 75 aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos.

## SATISFACCIÓN

“Estoy muy contento por la forma en que la Defensoría del Pueblo ha celebrado con deporte, con esta actividad que nos une y durante el recorrido podamos reflexionar sobre los derechos humanos y cómo cada uno aporta su grano de arena para lograr esa igualdad, ese desarrollo, ese respeto que todos buscamos”, expresó.

A partir de las seis de la mañana, los deportistas se concentraron en la esquina Bueno y avenida Camacho para iniciar el recorrido. Pasadas las siete comenzó el trayecto de cada una de las categorías: Niñez (hasta 14 años), General (de 15 a 49 años), Cadetes Militares y Policiales, Personas con Discapacidad y Seniors (de 50 años en adelante).

Los niños en la lucha por ganar y llegar primeros a la meta.



Pelé fue un digno '10' del Santos de Brasil.

## Santos no utilizará la camiseta '10' en la segunda división del brasileirao

Santos, uno de los clubes más tradicionales de Brasil y que descendió por primera vez en sus 111 años de historia, se abstendrá de usar la camiseta 10 de su máximo ídolo, Pelé, mientras dispute la segunda división del Campeonato Brasileño.

La decisión fue anunciada en rueda de prensa por el abogado y administrador de empresas Marcelo Teixeira tan solo una hora después de haber sido elegido como nuevo presidente del Peixe, luego de una votación en la que no faltaron incidentes ni protestas por la grave crisis que vive el club que, además de Pelé, cuenta con ídolos como Neymar, Robinho y Rodrygo.

"En el Campeonato Paulista podremos actuar normalmente con la camisa número 10, pero en el Campeonato Brasileño, mientras no volvamos a subir a la máxima categoría, un nivel digno de Pelé, no actuaremos con la camisa número 10", afirmó Teixeira, que regresa al comando del club que ya presidió por seis

mandatos entre 1992 y 1993 y entre 2000 y 2009.

Para el dirigente, elegido para ayudar al Santos a salir de la mayor crisis en su historia, la segunda división no está a la altura del número (10) eternizado por Pelé, quien murió a los 81 años debido a un cáncer de colon. "En su memoria y en su honor, ya que este año lo dedicamos a homenajes a Pelé tras su muerte (el 29 de diciembre pasado), seguiremos con esa misión. Mientras no volvamos (a la división de honor), el Santos Fútbol Club no usará la camisa más gloriosa de su historia, la de número 10", dijo Teixeira.

Cada partido de este año en la liga brasileña se homenajeó a Pelé en el minuto 10 como referencia al número que utilizaba en su camiseta con Santos y la selección. La camisa 10 la venía utilizando el venezolano Jefferson Soteldo, uno de los pocos jugadores que se ha salvado de las críticas por el humillante descenso del club.

Santos ha tenido una semana de pesadilla desde su derrota el miércoles en casa 2-1 ante Fortaleza, descendiendo por primera vez en su historia. Los aficionados del club prendieron fuego a automóviles esa noche, irrumpieron en el estadio Vila Belmiro al día siguiente y el sábado en la mañana mientras se llevaba a cabo la votación para presidente.

Sumido en deudas y desesperado por encontrar un nuevo ídolo, Santos afronta irse a un torneo de segunda división donde tendrá menos ingresos y la competencia es muy reñida.

Teixeira, de 59 años, fue elegido presidente del Santos con 4.762 votos (54,2% del total), con los que superó por gran ventaja a los otros cuatro candidatos: Maurício Maruca, 1.378 (15,6%), Rodrigo Marino, 1.073 votos (12,2%), Ricardo Agostinho, 1.011 (11,5%), y Wladimir Mattos, 562 (6,4%).

Jugadores del Santos después de consumarse el descenso.



# Girona derrota al Barza y es puntero

• Agencias

**E**l Girona reconquistó la cima de la Liga de fútbol de España, al vencer ayer a domicilio por 4-2 al FC Barcelona, vigente campeón.

En duelo de equipos catalanes, el Girona fue muy superior a su oponente durante todo el cotejo, al punto de haber podido ganar el partido con una ventaja mayor.

Los goles de la victoria fueron a la cuenta del ucraniano Artem Dovbyk, en el minuto 12, Miguel Gutiérrez (40), Valery Fernández (80) y el uruguayo Christian Stuani (95).

Por los barcelonistas, el polaco Robert Lewandowski (19) y el alemán İlkay Gündoğan (92) salvaron la honrilla.

Con la victoria, el Girona llegó a 41 puntos y ancló en la primera posición de la clasificación general, dos unidades por delante de su principal adversario en el campeonato, el Real Madrid (39), que ayer empató con el Betis, con pizarra 1-1.

El FC Barcelona, mientras tanto, quedó descolgado de la batalla por la Liga, oficialmente en la cuarta posición, con 34 unidades, las mismas que el Atlético de Madrid, aunque los capitalinos tienen un partido menos disputado.

## OPINIONES

“Es algo indescriptible. Hemos hecho un gran trabajo y muy contento por el equipo, la ciudad, por la gente que ha venido a apoyarnos. Le he pegado de puntera y ha sido gol. Vamos a ver hasta dónde nos da.



Jugadores del Girona celebran la victoria que los pone en la cima del fútbol español.

Estamos haciendo las cosas bien y vamos líderes. Hay que seguir peleando partido a partido. Claro que nos lo creemos, trabajamos todo y estamos muy orgullosos de este equipo”, opinó Miguel Gutiérrez, del Girona.

“Es una derrota dura, pero no hemos estado bien y el Girona lo ha hecho bien. Es culpa nuestra, no hemos estado al nivel. No hemos estado muy finos con la pelota, especialmente en la primera parte y eso nos ha costado el partido.

Estamos a 7 puntos, que es mucho, pero queda algo más que la mitad. Tenemos que mejorar mucho. Es duro, estamos decepcionados, pero queda mucha liga. A ver si podemos remontar”, dijo Frenkie de Jong.

Jack Grealish, autor del gol del triunfo de City es congratulado por el DT Guardiola.

# El City se reivindica con una victoria ante el Luton

**E**n el compromiso de la jornada 16 de la Premier League, el Manchester City logró revertir su mala racha al imponerse ayer por 2-1 al Luton Town en el estadio Kenilworth Road. El triunfo significó un respiro para el equipo de Pep Guardiola, que venía de cuatro partidos sin conocer la victoria.

El City, que había sufrido empates ante Chelsea, Liverpool y Tottenham, además de una derrota frente a Aston Villa, se enfrentó a un Luton Town que busca la permanencia en la máxima categoría. A pesar de ser un recién ascendido, el Luton Town no facilitó las cosas al equipo de Manchester.

## AUSENTE

El encuentro tuvo su dosis de drama con la ausencia del destacado delantero noruego Erling Haaland, quien fue baja por una “reacción al estrés óseo”. Aunque el Manchester City extrañó a su go-

leador, logró sobreponerse gracias a las actuaciones destacadas de jugadores como Rodri Hernández, Julián Álvarez y Jack Grealish.

El Luton Town, dirigido por Thomas Kaminski, mantuvo la delantera al finalizar la primera mitad con un gol de Elijah Adebayo, quien aprovechó un centro de Andros Townsend. Sin embargo, el Manchester City no se rindió y, tras el descanso, logró la remontada. Ruben Dias estuvo cerca de marcar con un remate al larguero, pero finalmente, Bernardo Silva (62') igualó el marcador y Jack Grealish (65') anotó el gol de la victoria.

Con la importante victoria, el Manchester City se ubica en la cuarta posición de la tabla con 33 puntos, a cuatro del líder Liverpool. Mientras tanto, el Luton Town continuará luchando por la permanencia, quedando en zona de descenso a cuatro puntos de la salvación que actualmente marca el Everton.



**DORNY ROMERO**  
GOLEADOR DEL FÚTBOL BOLIVIANO

